



Clermont-Ferrand, le 21/01/2026.

Bonjour,

L'association Ensemble pour le Fer Auvergne-Nivernais vient d'être créée. Elle a pour principaux objectifs de défendre le service public ferroviaire, le maintien et le développement des lignes régionales et nationales avec pour chaque circulation une présence de cheminots formés et habilités à toutes les composantes du métier de conduite et d'accompagnement.

Nos membres suivent attentivement le conflit que les personnels roulants (conducteurs et ASCT) ont engagé depuis la fin de l'année dernière. Malgré les communications des dirigeants de la SNCF en interne comme à l'extérieur, malgré une bienveillance de la part des médias à leur égard, nous ne sommes pas dupes des conséquences néfastes que le projet « Oxygène » engendrera. Outre la déshumanisation des gares, nous ne voulons pas que les agents de conduite se retrouvent seuls à gérer la sécurité des trains. L'organisation de ce nouveau service va rigidifier et cloisonner encore plus les services entre eux. Le métier de contrôleur va perdre son sens tourné vers la sécurité pour s'orienter vers l'accueil et la vente de prestations à bord. En gare, ce sera l'abandon pur et simple des services de la manœuvre, de la vente de billets et de l'accueil. Dans la plus grande gare de la région, c'est inadmissible !

Notre association apporte tout son soutien aux actions menées par les cheminots grévistes afin de maintenir leurs conditions de travail, le service aux usagers et la défense du service public ferroviaire.

Bruno Dessauge. Président de Ensemble pour le Fer Auvergne-Nivernais.

Contact : ensemblepourlefer@gmail.com